

Intervención del diputado Víctor Hugo Vega Hernández, con el tema: 05 de Junio, Día Mundial del Medio Ambiente.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Se concede el uso de la palabra al diputado Víctor Hugo Vega Hernández, para intervenir sobre el mismo tema hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Víctor Hugo Vega Hernández:

Gracias, diputada presidenta.

Con el permiso de los integrantes de la Mesa Directiva, de mis compañeras y compañeros diputados, pueblo de Guerrero.

El día de hoy hago uso de esta Tribuna para hablar sobre un tema de suma

importancia, que es la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente. Día establecido por primera vez por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 1973 y tiene como tema central eliminar la contaminación plástica.

La conmemoración de este día nos invita a reflexionar sobre los cambios que podemos hacer para reducir la contaminación que generamos en nuestra vida cotidiana y que afecta a nuestra salud y a la del planeta. Asimismo, nos brinda la oportunidad de concientizar a los ciudadanos, empresas y gobierno sobre este importante tema. La contaminación por plásticos es sumamente relevante y urge abordarlo de manera responsable y decidida.

El impacto de los plásticos en la salud humana es innegable. Los plásticos son uno de los principales materiales de uso diario. Están por todos lados.

Sin embargo, más allá de la practicidad que brindan, tienen numerosos efectos negativos en el ambiente y en la salud humana, de acuerdo con organizaciones ambientales. Los problemas que generan por la contaminación de plásticos son diversos, que incluso son un tema que se debe abordar desde la óptica de salud pública.

De acuerdo a datos del Fondo Mundial para la Naturaleza, México genera 5.7 millones de toneladas de residuos plásticos al año y de estos, entre el 38 y el 58 por ciento del total de dichos residuos, no se reciclan adecuadamente, es decir, entre 2 y 3.6 millones de toneladas anuales de residuos de este tipo, lo cual también contribuye a la crisis climática, ya que esta industria aporta el 3.4 por ciento de las emisiones de gases de efecto de invernadero a nivel global.

Esto lo señaló el Fondo Mundial para la Naturaleza. Actualmente, nuestro país es parte de una red global que tiene presencia en distintos países como Estados Unidos, Canadá, Chile, Colombia, Reino Unido, la India, y que buscan poner en marcha regulaciones efectivas a nivel mundial y nacional para reducir drásticamente la contaminación plástica en el mundo. La solución a la contaminación por plásticos debe involucrar a todos los sectores de la sociedad, así como autoridades federales, estatales y municipales.

Se debe invertir en infraestructuras sólidas para el tratamiento de los desechos, diseñar acciones para sustituir o, en su caso, eliminar plásticos innecesarios y nocivos, especialmente los de un solo uso. El Día Mundial del Medio Ambiente es una oportunidad para reflexionar y ser parte de una solución. Los plásticos contaminan nuestra tierra.

Un mundo sin contaminación plástica no debe ser una opción, sino un compromiso con la vida y con nuestras

próximas generaciones. Yo los quiero invitar a que trabajemos juntos para construir un futuro más sostenible.

Es cuanto.

Gracias, diputada presidenta.